

第12回 第5次豊田市生涯スポーツプランに関するアンケート

実施期間：11月21日（金）～11月30日（日）

回答者数：182人

【1】プランで掲げる「目指す姿」に共感できますか。

| | |
|----------------|----|
| 共感できる | 86 |
| どちらかと言えば共感できる | 91 |
| どちらかと言えば共感できない | 4 |
| 共感できない | 1 |

【2】【1】で「共感できない」と回答した理由を教えてください。

誰もが生涯にわたりスポーツに親しむという理念は理想的ですが、現実には時間・環境・体力などの制約で参加できない層が多く、共感が行動につながりにくい点が課題。改善には、世代別・属性別の具体的な参加モデルを提示し、障害者や高齢者、子育て世代など多様な立場に応じた支援策を明確化することが必要だと思います。さらに、成果指標を設定し、実際に市民生活へどう還元されるかを示すことで、理念と実効性の乖離を縮め、共感を実感へと結びつけられるのでは。

スポーツよりも文化とか音楽等の分野が好きです。

スポーツは得意ではないから。得意ではなく、好きでもないので、あえてそこで人とつながろうとは思えないです。

生涯スポーツという位置付けが自分自身あまり理解されてないから

【3】プランの重点プロジェクトに共感できますか。

| | |
|----------------|----|
| 共感できる | 96 |
| どちらかと言えば共感できる | 83 |
| どちらかと言えば共感できない | 3 |
| 共感できない | 0 |

【4】【3】で「共感できない」と回答した理由を教えてください。

重点プロジェクトは理念的に重要ですが、現状では参加機会や環境整備が一部の子どもに偏る懸念があると思います。指導者不足や家庭の経済格差、施設利用の利便性など具体的課題への対応が不十分では。改善には、世代や家庭環境に応じた多様な参加モデルを整備し、費用負担軽減や送迎支援、ICTを活用した学習・体験機会を組み合わせることで、すべての子どもが公平に恩恵を受けられる仕組みを明示する必要があるかと思います。

色々スポーツが盛り上がってるのは必ずしもスポーツに重点的に税金をかけても行けないと思ったから

【5】プランの重点プロジェクトについて、意見があれば記載ください。

重点プロジェクトは理念的に重要ですが、現状では公平性や持続可能性の観点が弱く、参加機会が家庭環境や地域によって偏る懸念がある。指導者不足や施設の老朽化、情報発信の不足も課題。改善には、費用負担軽減や送迎支援など環境に左右されない仕組みを整備し、地域人材育成やICT活用を組み合わせることで、すべての子どもが安心して参加できる持続可能なスポーツ環境を構築することが必要。

申し分ないです。

夏は暑くて外では遊べない。

→プール1日無料！家族みんな！

出来ることは何でも良いからやってみて欲しい。

子どもの成長は急速であります

子どもの「目標、夢に向けた取組」で生きる力を育み人生をより豊かなものにしていく取組がよかったです

トップスポーツチームとの連携市民観戦の促進を続けて頂きたいです

子供招待のみではなくて大人招待も企画して頂きたい

子どもへのスポーツ啓蒙はメディアの発達で室内にこもりがちになることから解放するために必要と思う。親が共働きしていることが多い現状では学校などへの出前や昔ながらの部活動で子どもだけで活動できる場を維持することが必要と思う。

民間スポーツ施設との連携は良い試みだと思います。

高齢化時代に元気な高齢者が増えるとよいと思う

子供のスポーツ離れが進んでいるように感じます。学生時代にスポーツに縁がないと大人になってからはスポーツを始めようと思わないと思います。先生の負担を少なくしつつ、どのようにスポーツに触れるようにするかが課題だと感じています。

子供の教育の中に体を動かして楽しみながらルールやコミュニケーション等を覚えていくのは必要と思います。

とても良い内容だと思います。

娘の中学校部活動の指導地域移行で、部活の活動日数が減りました。

スポーツクラブに別で参加している子達は良いと思うのですが、少し残念がっています。

『こども』に対する施策も重要ではあるが、生涯健康の為の施策へも力を入れる事で、健康寿命をのばし、医療費、介護費などの増大抑止に配慮ください

私は小学生と中学生の野球のコーチ経験者です。持久力は中学生で伸び、筋力は高校生で伸びると言われますが、成人後に外から見えない巧緻性は小学生で伸びると言われます。特に球技は視覚や聴覚など五感をフル活用しながら、無意識に身体を動かすことになりますので、巧緻性のトレーニングに有効と言われます。しかしながら日本ではスマホやゲームの低年齢使用についての法令規制がほとんどありませんので、タマにピントが合わなかったり、仲間の声をうまく聞き取れなかったりして、楽しむ前に挫折してやめてしまう事例をこれまで数多く見てきました。また、食育も大切で、コンビニおにぎりをやめてもらったら、骨折が無くなったという事例も体感しました。長きに渡りスポーツをする、楽しむ、支えるためにも、目と耳の健康や食育にもフォーカスできると良いかなと思います。

小学生のクラブチームで競技に全く関係のない暴言を吐く指導者がいるが、本人やその他の指導者に何度言っても変わらない。不適切な言動があり尚且つ警告しても直さない指導者は辞めさせるべき。子どものやる気や成長に悪影響。地域クラブ活動についても方針が未だに定まっておらず、指導者も保護者もわからないことが多いすぎる。現場の状況を把握し、問題を改善すべき。

こどもにフォーカスしている点が良いですね。

特になし。

昔と比べると室内で過ごす時間が増えている（ゲームなど）と感じています。苦手意識を持っている子も参加できるように、

「見る」スポーツに力を入れてほしいです。「する」スポーツは、スポーツ好きの子なら、自然と参加すると思うので・・

体験の機会があるのはとても良いが知っている友達と一緒にないと参加したくないなどで中々体験するに至らない

多岐に渡りすぎて、意見が出しにくい。

ドラゴンズの2軍の本拠地を誘致して下さい。

スポーツの地域共生をどのようにするか課題だと思います。なかなか地域の理解が得られるのは難しいかも？

特になし

こどものスポーツをしたいと思わせる取り組みはとても良いと思います。昨今、遊び場が無くなって、ゲームばかりの子供が増えて行きそうな気がするので、外で活発に運動出来る環境を整備して欲しいです。

こどもに重点を置くことで、親、祖父母世代にもつながるので、とてもいい視点だと思います。

こどもの可能性を広げるスポーツ環境の場が無いような気がします。

または情報が少ない気がします。

「スポーツは子どもの心の成長にも大きな影響・・・」与えると強調されていますが、自宅にこもりきりの高齢者にも注目して貰いたい。今後、高齢者が増えていき、医療や福祉に莫大な費用がかかるのを低減するためにも、元気で病気しにくいスポーツを楽しむ高齢者を育成する必要がある。子供＆高齢者の混合した取り組みが必要。また、中学の体育館に温調設備の設置は、大変、良かった。中学の現実は、部活活動の参加者が年々、減少している。理由が様々ですが、部活の支援コーチを担当している立場では、やはり親の理解促進が必要かと思います。

指導者の姿勢に対しても、共有していかないといけない時代かもしれない。

小学校や中学校への空調設備の設置は熱中症対策には非常に良いと思う。

若年社会人（20代～30代）のうちから、特に意識することなく、"からだを動かすことの心地よさ"を普段から実感して、意識することなく、自身の健康維持をできるようにするためにも、なるべく早い時期から、スポーツに親しんでもらいたい。

【6】「する」スポーツの基本施策について、意見があれば記載ください。

子供の中にはスポーツが好きで得意な子がいる一方で、スポーツが苦手な子や嫌いな子もいる。そういう子は大人になってもスポーツをすることに抵抗があり、運動の習慣がないまま、新たに挑戦することに億劫でハードルが高くなりがちです。実際に私もそうでした。子供の頃からスポーツが得意な子ばかりに目を向けるのではなく、苦手な子にもスポーツを楽しみ、好きになってもらえるような取り組みを積極的に行ってもらいたいです。

コロナ以降、小学校の部活がなくなり、運動量が愕然と落ちた中、いきなり中学の部活でキツイ運動に耐えれずか、怪我人が続出し、運動どころではなくなってしまったので(重症で日常生活も困難になってしまった子もいました。)小学校での部活もしつつ身体作りが出来る環境だと良かったと感じました。

豊田市各地に安価で借りられるスポーツ施設があり、スポーツを手軽にできてよい。私は毎週ボウリングのリーグ戦に出ているが、豊田市唯一のボウリング場の美鳥里ボウルも老朽化しており、廃場を懸念。(水源ボウルもすでに廃場) 年齢を問わず実施できる、生涯スポーツとしてのボウリングをもっと盛り上げてもよいのではないかと思う。

小学生くらいになると、スポーツ好きとそうでない子に極端に分かれてくるので、体を動かすのが嫌いな子にスポーツやろう！と声をかけても気がすまないと思う。

レベルが低い遊びだと楽しい！と思ってもらえるのでもっと幼児期から体を動かす楽しさを知ってほしい！

個人的におすすめは、豊田市でやれている『あそぼまい』という体操教室です！

出張など出向いてやられているそうなので、市と連携して何かやっていただけるといいかなと勝手に思います！

お金を掛けなくても楽しめるスポーツを紹介して機会を提供して欲しい。

加齢と共に体力の低下とスポーツの必要性は誰もが充分に認識してるかとおもいますが、実際に行うことへのステップアップが難しいところです。いいきっかけ作りと継続できる策を行政も一緒に考えていただけるといいです。近場であったり無料で参加できたり年齢相当の情報が得られたり等のイベントを通してスポーツを始めるというのは自身も体験しよかったです

高齢者のスポーツの機会の創出の方向性についてあまり専門型の強いものにすると参加しにくくなり固定された参加者のみになるのではないかと思います
お気軽に近隣の人と声かけあいながら参加出来るプランを計画すると良いのではないですか

障害者スポーツも同様で、身体の障害等であればまだ本人の意思で何とでもなるが、知的障害のある人たちはマンツーマンに近い指導と補助が必要になる。親の共働き以上に親の高齢化があり付き添えないと知的障害者は30歳代ですでに活動できなくなる。補助しながらスポーツできる環境を整えることが必要と思う。

成人（20～50代）を対象にしたイベントや講座の充実を希望します。高齢者を対象とした取り組みはよく聞きますが、それ以外の成人に対するイベントなどはあまり耳にしないように思います。

近くにある西部体育館では非講座に参加したいのですが、講座数が少なくて自分に合うものはありません。あれだけ立派な施設があるのに、活用できなく残念です。

③障がいのレベルによりますが、当事者同士で出来る簡単な運動や体操などを取り入れて介助者が居なくても出来るレベルの運動を、学校やディサービスなど傷がいのある方が通っている公共施設から発信して定着させ、各自のコミュニティで自主的に行えるようになれば、と思います。

成人の未経験でも始めやすいスクールがあるとよい

③障がいのあるお子さんは特別支援学校に通学していることが多く触れ合う機会がないので、自分とは違う世界の子、と他人事のように感じてしまっているように思います。ボッチャのように誰もが楽しめるスポーツを通して触れ合える機会が定期的にあるといいなと思います。

スポーツを通してルールを理解する中で思いやりの気持ちを育てる事と実力を伸ばすこととのバランスが大切と思います。

貧富の差や親の手の掛け方で、かなり子供達のスポーツへの関わりが制限されるように思います。

- ・気軽に運動できる施設・場所を見つけてください
- ・スカイホールの2Fアリーナ外周のウォーキングなどの出来る通路の換気能力UP出来ないでしょうか（熱中症が懸念）

子ども達が楽しくいろいろなスポーツに接する機会があると良いと思います。家庭の事情でスポーツに接する機会がなくても、幼稚園や学校で体を動かす機会を作つて様々なスポーツを経験できれば、体力づくりや将来続けたいスポーツが見つかるかもしれません。できれば、スポーツ経験者から基礎を学ぶと良いと思います。

誰でも気楽に楽しみながらスポーツ（身体を動かす）に親しめる
工夫が欲しい

負荷の少ないスポーツである歩く事を推奨する

子どもに対しては多くの機会を提供していく良いと思いますが、大人に対してはあまりスポーツに取り組む機会が提供されていないと思います。

体育館の予約がほぼ取れない。小中学校の体育館は特に古くからあるチームが優先な上、居住地の学区しか申込ができないため、申込をしても意味がない。制度自体を変えるべき。また、予約が取れても使用料が高いため、人が集まりづらい。安くスポーツの機会が得られるようにしてほしい。

どんなに機会を提供しても本人のやる気がなければ続かないと思います。どうやつたら個々人のやる気を引き出せるかを考えることが必要だと思うのでもう少し深堀が必要ではないかと考えます。

こどもがスポーツをする機会があるのは、やはり部活があると大きいかと思います。
自身を振り返っても学生時代に部活動がなければ、それほどスポーツをしていない気がします。
地域でも運動会がなくなり、色々なスポーツを体験するスポーツフェスティバルになり、小さい子も含めて楽しめています。
親子で様々なスポーツを体験出来るイベントがあると楽しいなと思います。

小学校・中学校の地域を超えて参加して、参加することであたらしい友達が出来て、輪が広がると、更に参加したい気持ちになると思います。

障がいの方を分けるのではなく、みんな一緒に出来る企画も欲しいです。（ボッチャ等）
独自の競技を企画するのもいいかな、と思います。

中学校のクラブ活動も選択肢がないなど都市部との差を感じる

働く大人が子どもと参加できるスポーツイベントやスポーツ教室の提供があるとうれしい
・安全楽しめること大前提である思います。

①・②について、高齢化社会に向け、子供中心ではなく、どのように高齢者を取り込むのが重要だと思います。大人（高齢者など）スポーツの楽しみを理解しないと、こどもへの活動はできないかも？特に子育て世代については、時間や、お金も必要なためと思います。

こういう機会を提供してもらえるのはありがたい。

成人がスポーツに取り組める機会の提供は事業所ベースで取り組めるものはとても良いと思いました。個人向けのもの普及せず、特定の人向けになりそうな気がします。多くの人に提供出来るものが良いと思います。

子供の外遊びが減り、習い事でスポーツをしていない子には、スポーツをする機会があれば、参加させたいと思います。

高齢者へのスポーツする機会の提供の観点が抜けています。

特に、仕事を退職した後期高齢者は、スポーツ運動をしないと、医療費や福祉施設への負担が増えてしまいます。

中学の部活の地域移行で、指導者がいてうまくできている競技は、良いが、指導者が見つからない競技は、子どもがやりたいと思ってもできなくなるのではないか?不安がある。練習場所が遠くなったり、親の負担も増えることが心配である

①②は特に繋がっていると考えており、子供の時に熱中したスポーツは、大人になってブランクがあってもまた何かきっかけがあれば再開することもある。

スポーツでなくてもいいが、熱中できるものを見つけるきっかけがあるといいと思う。

子供達が公園で遊んでいる姿を見ることが少なくなりました。家の中でゲームなので遊び体を動かすことが少なくなり子供達の体力が衰えているのではないかと心配しています。子供達が楽しくスポーツに取り組める機会の提供は大切だと思います。また成人になっても体力や趣向に応じてスポーツに親しむことは気分転換になり健康にも良いと考えます。大人にもスポーツに取り組める機会の提供があれば嬉しいです。そして障がいがあっても気軽にスポーツに取り組める機会の提供は当然だと思います。

運動が苦手な人も、気軽にスポーツができるようにしてほしいです。運動が苦手な立場からすると、スポーツをすることへのハードルは「できないと周りに迷惑をかける」「できないのを見られるのが恥ずかしい」という心理です。それを払拭できるよう、同じ技量の人が集まってスポーツをする施策や、1人でスポーツができる環境を整備していただくのが良いと思います。

有名なスポーツ選手の誘致

スイミング出来る施設を増やして欲しい。

体力に自信がないので走ったりするスポーツはやろうと思えないが、モルックのような競技ならやってみたいと思う。とはいって、わざわざ大会を探してそこまで出かけるのはハードルが高いので、スタジアムで行う大型イベント等の際に体験コーナーを設けるとか、駐車場や河原など近くで大会を開催してもらえば、スポーツを「する」1歩が踏み出しやすいと思う。

障害者が気軽にスポーツに取り組める機会の提供の中で、障害の重い人も気軽にスポーツに取り組める機会があればいいのにと思いました。障害の重い方などは大会ができるほどの成果を出せない場合が多いと思います。大会を目指してスポーツに一生懸命取り組める、どちらかというと障害の程度の軽い方向けと、障害が重いけれど体力をつけるためにスポーツに取り組みたい方向けの、両方盛り込まれているといいなと思いました。

【7】「楽しむ」スポーツの基本施策について、意見があれば記載ください。

わが町アスリートは良い取り組みだと思う。これまであまり知らなかつた競技に興味を持つきっかけになり、新たな楽しみが出来た。

| |
|--|
| 豊田スタジアムがあるのに、スポーツ観戦に年に一度行くか行かないか。生で選手見れて競技に触れられるのに、めちゃくちゃもったいない！と思いつつわざわざチケットを買って行くほどでも…と思ってしまう。 |
| ゆかりのアスリートについて良く知らないのでその辺りについて周知するパンフレットとかがあると良い。 |
| 実際に身体をうごかすのとはまた違うところもありますが、豊田市施設や環境も充実しているので、今後もいろいろなジャンルのスポーツに触れられる機会を増やしていってほしいです |
| トップアスリートは子どもたちに取っても認知度があり豊田市関連アスリートのみに拘らず全国のスポーツチームとのふれあいを計画して頂きたい |
| ②に関連して小中学生に試合の観戦招待をしてみるのはいかがでしょうか？ |
| 今でも一流の選手やチームを身近に見ることができる環境は素晴らしいと思っています。高齢でも働いている人が多くなり、その人たちが体力維持のために軽くできる運動の機会が平日夜の時間帯にあるとよいと思う。そういうたちは土日は家族の世話や人と会う等、活発に動いていて、時間を持てないんじゃないか（自分がそう）と思う。 |
| 市のスポーツチームについては、今でも実施してもらっていますが、試合の無料招待や選手との交流などがあると知名度は上がると思います。 結局タダに弱い人が多いです。 |
| 自然がきれいな豊田市なので、景色の良いところで初心者のゴルフスクールがあるとよい |
| ①以前にスカイホールで新体操をみせていただき、子供達が夢中になりバレエを始めました。このように気軽に触れ合える機会があるとありがたいです。 |
| スポーツを見る為の施設は素晴らしいものがある豊田ならではの経験を市民が持てるように何回か無料観戦を検討してほしい。市民の多くがスタジアムでスポーツ観戦をしたい。 |
| 充実していると思います 競争ではない楽しむスポーツは、続けることができる体力づくりになると思います。 |
| 学校主導で、スポーツ観戦の場が与えられるとありがたいなと思う。理由としては、経済的・地理的・保護者の仕事の都合などで、なかなかスポーツ観戦に行けない家庭も多い。学校単位、あるいは学年、クラス単位でバスでスタジアムやスカイホールに行き、スポーツ観戦できる場があると親としてはありがたいし、子供たちにも良い刺激になると思う。 |
| 一部の競技に限られているため、幅広く展開してほしい。 楽しむスポーツについてはある程度定着してきているのかなと感じます。 |
| 地元でスポーツ観戦に行きたくてもチケットが高かった、観戦場所や移動手段の周知が不十分では参加できない。小さな子供がいると特に制限がある。 |
| アスリートの方と一緒にスポーツを楽しむ機会があり、イベントに参加させて頂いたりしています。 子供達にとってもとても素晴らしい体験だと思いますので、もっと機会が増えると有り難いです。 |

やった事のないスポーツへの体験や参加。

①のアスリートとの交流は、あこがれの選手と交流できることで、そのスポーツをはじめるきっかけになると思います。是非、企画をしてください。

- ・ドラゴンズの2軍の本拠地を誘致して下さい。
- ・モータースポーツ（ラリー）選手との交流推進を期待します。

特にない

通常のスポーツ観戦ではプロスポーツに及ばないと思いますので、中途半端になるのではと思いますが、デフリンピックなど、障害者の人が生き生きと過ごせるように、市がサポートして、多くの人が活躍を見る機会をたくさん作って欲しいです。

実際に、オリンピックを経験した方が講師として来ていただいた授業を参観させていただいたことがあります。

やはり、経験者の言葉には重みがあり子供たちの目が輝いているのを感じました。記憶に残る、心にも響く生きた授業と感じました。

今後も本物に触れる機会を続けて欲しいと思います。

「楽しむ」事から、興味が湧き、始めるきっかけ作りになり、とてもよい施策と思いました。

①は、よほど有名なアスリートでないと、効果が中途半端です。

費用対効果を考えて欲しい。②は、みるスポーツは無料招待しないと普及促進が難しい。③は、何を意味しているのか不明。

全体として、この資料案は、机上だけで検討した資料で、共感できない。美辞麗句の言葉が多くて、心に浸透してこない。

多くの人達と連携し・意見を集約して資料市民に訴える資料に見直すべき。

豊田市ゆかりのアスリートに触れ合う機会を増やしてほしい。

誰でも気軽に参加できるといいですね

スポーツは自身がするだけではなく観覧するだけでも心がワクワクしてとても楽しくなります。最近なら 大谷翔平選手の活躍は日本人に元気を与えてると思います。豊田市はスタジアムもあり サッカーや ラグビー など 定期的に試合が行われ それを見て楽しむことができると思います。それを生かすことはとても良いことだと考えます。

スタジアムをたくさん利用して欲しい。

アスリートの頑張っている姿や、その競技の魅力をテレビで特集されているものを見ると、実際に見てみたい、応援したいという気持ちになるので、豊田市での積極的なPRを楽しみにしている

【8】「支える」スポーツの基本施策について、意見があれば記載ください。

中学も先生指導から地域移行されますが、指導者もあまりいないようで心配しています。そもそも、現在でも異常気象の熱中症アラートが1番最上級の「危険」でも、普通に野外の部活動は毎日何時間も続行されており、帰宅後に熱中症と見られる嘔吐をしている生徒も何人か聞いています。(顧問は把握していません。)急激な成長期での身体の負担のケアや、コロナからの運動不足や異常な環境変化もあるのに、昔から変わらぬ対応ではやっていけない過酷な現状をご理解頂いた、時代に合ったご指導をお願いできるとありがとうございます。

豊田市が企業や大学と提携して65歳以上のスポーツ教室を無料で実施してくれているので、学生時代体育が好きでなかったが、出かけて口コモ予防に運動しようかという気持ちになるので、ぜひこれからも続けてください。

安心・安全でスポーツ活動を続ける事が一番であります
施設が予約取りづらくて急な雨の場合等は予約で施設利用が出来ず断念している声を良く聞きます
ぜひ施設利用の利便性の向上をお願いします

知的障害者にスポーツの場を与えてほしい。それには親以外にも補助する人が必要。親ももちろん頑張ると思う。

既に行っていると思いますが、試合相手の企業チームなどとコミュニティを作つてお互いに情報交換したり支えあっていくシステムが良いと思います。
また試合を無料招待した場合、市民から寄付金などを気持ちで入れてもらうよう、会場入り口に備えるなどはどうでしょうか。

有償ボランティアを広く募集する

安全安心は第一に考えることですが小さい頃に体を動かさないと怪我をしやすいと思います。子供の頃に余りに慎重になり滑り台やブランコを取り扱った公園には中々遊びに行こうと言う気持ちになりません。トラブルの度に責任を追及する利用者にも問題はあります。

スポーツ経験者が楽しいプランを作つて、誰でも継続してできる取り組みがあると良いと思います。

例えば、65歳以上の高齢者や中学生以下の子供限定で、運動の習い事やスポーツジムに使えるクーポン(1000円助成とか)を発行すれば、スポーツをする人口は増え、市民の健康増進につながり、それを提供する企業や団体も活性化すると思う。

今の部活動や地域の野球チームなどのコーチは、ほぼボランティアで成り立っています。大切な時間を使ってくださってるので、謝礼をきちんともらえる仕組みがあるといいです。サッカースクールなどは、法人化したスクールが多いですが、野球はほとんどボランティア。通わせる方も気を使います。コーチ不足なのも、その影響も少なからずあるかと思います。

何か市として、コーチを支える仕組みをお願いしたいです。

| |
|---|
| 仕組みづくりの策定が遅すぎる。来年の夏には移行予定なのであればもう試行段階である程度決まってないと指導する側も進めづらい。 |
| 体育館へのエアコン設置は良いと思うが、外でやる部活などは差があり過ぎて可哀そう。何とかしてあげて欲しい。 |
| 支える人は自分自身もスポーツに取り組んでいる人が多いと思うのでこういう人材をもっと増やして行けたらよいと思います。 |
| スポーツ関係の仕事を増やしてほしい。 |
| 教育者やボランティアへの呼びかけ。 |
| 難しいですね・・ |
| ・ボランティアの方の協力を得る。 |
| 特にない |
| 人材育成や組織のサポートは大切だと思います。特に障害者のスポーツを支えてください。 |
| 抽象的なスローガンだけで、具体的なイメージがつかない。 |
| 例えば、組織の基盤の定義は？安全・安心・快適な環境・・・とは、空調施設の導入？教育・指導は、どの様に考えるのか？ |
| スポーツ活動を支える仕組み作り・・・とは、何を、どの様に、もう一段階、かみ砕いて、具体的に示して欲しい。 |
| スイミング出来る施設を増やして欲しい |

【9】プラン全体を通して、ご意見があれば記入してください。

| |
|---|
| スポーツが得意な子に目を向けるのではなく、苦手な子でも楽しめるような政策に取り組んでいただきたいです。 |
| 本プランは「する・楽しむ・支える」を柱に幅広い施策を展開し、理念面では充実していると思います。しかし、現状では成果指標が不明確で、参加機会の公平性や持続可能性に課題があると思います。 |
| 大人もスポーツしたい、しなくてはと誰もが思っていると思うので、いろんなイベントを企画してくださるうれしいです。 |
| 今の子どもは時間に余裕がないのかなと思います。 |
| スポーツが何かということが少しわかりにくいか、いきなりスポーツというワードが出てきてしまうとハードルが高めに見えてしまうのではないかだろうか。 |
| 夏季のスポーツイベントや大会の開催は熱中症リスクが高く難しくなっていると思います。施設の充実に是非力を入れてほしいです。 |
| eスポーツというカテゴリーがあり、大会も開かれている。 |
| 身体を動かすと共に頭を使う。各人の身体状況によると思いますが、認知機能を衰えさせないという観点でも役立つと感じます。 |
| 抜けもなく問題ないと思います。 |
| 豊田市は環境や施設も充実していますし、トヨタ自動車の関連で様々なスポーツも盛んだったり、中京大学もあるのでスポーツや健康にかんして取り組みを期待しております |

どのプランも共感できました。

子供が親や祖父母と一緒にスポーツをする機会や観戦する機会が増える事ができる、スポーツにもっと触れ合えるイベントが沢山増えると良いなと思います。

また部活動の外部指導員の育成は急務であると感じています。

『みる』スポーツ観戦の大会やイベントが増えてくれたら嬉しいです。

期待したいです。

スポーツを通じて人と人がふれあい楽しく健康・思い出作りができるプランであると思いま

運動公園、白浜公園、スタジアム周辺、ホワイトキューブ付近

全体的に駐車場の不足を感じる

今でも十分にサポートしてもらっているので有難いです。

色々なイベントを沢山無料で開催してもらっているのも実感しています。

週1回ほどの頻度で、スカイホール豊田のジムを利用しています。小規模でよいので、地域にもジムを設置してほしいです。

スポーツで身体を動かすとアドレナリンが出て多幸感を感じます。どんな人も身体を動かして健康な心身で過ごすことは地域の活性化にも繋がると思うので素晴らしい取り組みだと思います。

運動は健康維持に必要なので、市の取り組みは評価したい

慎重になるほど、思い切った企画やイベントが出来なくなるのは残念ですが、致し方のないもどかしさを感じます。

本当に沢山の取り組みを真剣にやられていると思います

プロが子供たちを指導するイベントもみました。

すばらしいです。

スタジアムを何か市民運動に利用できると参加してみたい。

生活の中の一部がスポーツになれば良いかと思うので

誘いあって誰でも気楽に参加できるものがあればと・・・。

重点プロジェクトの項で記載した通りです。

高齢化に向けて、健康増進としてのウォーキングイベントの充実を期待したい。

現場の意見をしっかりと聞いて、要望をもっと取り入れるべき。

全体的に長い。基本的に読む気にならない。大した事書いてないのにやたら難しく書いている。

とにかく実のある対策検討に時間を使ってください。

スポーツを通じた健康づくりは働いたりすることと同じくらい大切なことだと思います。

とっても良いプランだと思います。

高齢者の私は、孫と一緒に遊べる施設が出来れば嬉しいです。

プランの要点を絞って教えてほしい。

スポーツは、やるきっかけがあれば、広がっていくと思います。きっかけづくりに力を入れてほしいです。（苦手意識がある子でも、これなら出来るかも、というきっかけがあるといいと思います）

スポーツを行うには、生活の余力が必要となります。その為、大人でも費用面でも優遇されればよいと思います。又、こども中心に行うのは理解できますが、子供がいない世帯なども多くあり、豊田市市民全体に向けた方針が良いのではと思いました。

特にない

健康寿命を延ばすことは大事だと思います。スポーツを通して、健康になり、寝たきりの人が多くて医療費が嵩む都市にならないよう、ぜひ進めてください。

豊田市としてスポーツ活動を推進していくことはいいと思うのですが、豊田スタジアムでのイベント開催時は混雑で不便を感じますし、車で行けないのであまり利用する機会がありません。住民にも使いやすく行きやすい施設やイベントにしてほしいです。また、ほとんどがサッカーなので他のイベントもあるといいと思います。

今回の資料は、大作で、いかにも立派そうに見えますが、美辞麗句が多くすぎて、市民に共感して貰える資料になっていない。誰か一人が整理した資料を感じられ、多くの意見を集約した資料にすべき。

まず、今回の資料作成の現状・目的・課題・るべき姿・対策案を問題解決手法のやり方で、まとめると良い資料になる。

部活の地域への移行、地球温暖化への対応、人材不足の懸念、道具や設備の整備の問題などを認識することができた。市がどこまでお金を出して対応するかというところが分からなかつたです。予算は無限ではないでしょうから。組織作り、指導者の育成などでお金をあまりかけずに上手くやっていければいいですね。アンケート調査で出た問題点はぜひ改善して欲しいです。

こども園等で体操教室があったり、市のドッジボール教室があったりすると、やはり参加する子も多くと聞きます。

今の子供たちはなかなか外で遊ぶ機会が少ないので、指導者探し等大変だとは思いますがどんどんそういう機会を作つてあげてほしいと思っています。

スポーツを3施策からとらえるというのはバランスがよくていいと思います。特に、「支える」という観点は、未来に向けて大切なことだと思います。豊田出身のスポーツ選手や担い手がたくさん出るといいですね。

私は、漫画やアニメの影響でスポーツをやりたくなることが多いので、流行っているスポーツの体験会などを聞くと、スポーツを始める人が増えるかもしれません。

我が子も障がいがあり、特別支援級に通っています。小学校へスポーツ選手の方が来てくださる機会があり通常級の子供達と一緒に参加させてもらいますが、やっぱり難しいみたいです。なので障がい児対象や特別支援級の子供達を対象にしたスポーツに取り組める機会があればもっと気軽に楽しく参加する事が出来るなと思います。

トップチームなど発言力が大きいところが優遇されるだけの施策にならないようにしてほしいと思います。

学校の体育館に冷暖房入ったので豊田市の体育館にも冷暖房をお願いしたいです。
娘が夏に高岡体育館で練習や冬に下山体育館で練習などがありますが、子供達が可哀想で…
皆がいつもスカイホールや松平体育館が使えるわけじゃないからどうにかしてください。
扇風機などの風が出るものは新体操をやっている為、リボンが風になびいてしまったりして
扇風機は使用できません。
お願いします。

我が子も私もスポーツが好きで、部活動や趣味や習い事でたくさんスポーツに親しんできました。豊田市はスポーツ施設も多く、市民でも安価で予約できたり、スポーツ少年団や体育連盟所属団体も多く助かっています。学校の部活動が無くなっていくのは淋しいですが、時代の流れで仕方ないのですよね。

関係ないことかもしれません、特に大企業の敷地内にあるグラウンドや体育館を、市民に開放出来ないでしょうか。

小中学生の活動の場所が少なく、近くの公園は狭すぎる。

管理の問題等、あるかもしれません、利用出来ると良いと思います。

特に意識することなく、長年にわたって健康を維持できるならば、どんなことでも構わない
ので、自然に体を動かす習慣をもてるような施策を望みます。

10年前はラグビーに全く興味がありませんでしたが、ワールドカップがスカイホール等で見
たことにより興味を持つようになりました。私たちがスポーツに興味をもつききっかけが今後
もほしいです。